Leserbrief zu Freies Wort Sonneberg 4.3.2016 "Morgenroth bekennt sich klar zu Thüringen"

## Recht hat er!

Ja, Albrecht Morgenroth ist ein Thüringer, denn er wohnt im Freistaat Thüringen. Er wohnt im fränkisch geprägten Teil des Freistaats Thüringen. Diese Region war laut dem Museum für die Frühund Urgeschichte Thüringens in Weimar nicht Teil des Kernsiedlungsgebiets der Hermunduren/Thüringer. Das heutige Südthüringen, einst bis zum Ende der Antike von Kelten besiedelt, wurde im Früh- und Hochmittelalter von Franken besiedelt, weshalb die Menschen dort heute immer noch Fränkisch reden. Mit Ausnahme der Region im Altkreis Bad Salzungens nördlich des Salzbogens gehörten das Mittlere und das Obere Werratal und weiterhin der Obere Itzgrund und die Täler weiterer Mainzuflüsse dieses Landstrichs zum Herzogtum Franken, zum daraus entstandenen Herzogtum Ostfranken und ursprünglich zum Bistum Würzburg. Die fränkische Gefürstete Grafschaft Henneberg, und damit der größte Teil des Henneberger Landes, von 1500 bis 1806 zum Fränkischen Reichskreis. Die Pflege Coburg - bestehend aus Sonneberg, Hildburghausen und Coburg – welche bereits gut 100 Jahre vor der Gründung der Reichskreise an die Markgrafschaft Meißen, das spätere Kursachsen, gefallen war und deshalb zum Obersächsischen Reichskreis gehörte, wurde von den Wettiner als deren "Ortslande zu Franken" bezeichnet. Den Nachnamen Morgenroth findet man im 99er PLZ-Gebiete so gut wie gar nicht. In Ostthüringen, welches einen deutlich schwächeren fränkischen Siedlungseinfluss als das heutige Südthüringen aufweist, ist der Nachname genauso häufig wie in den Landkreisen Sonneberg und Hildburghausen zusammen und damit dort fast so häufig wie im Landkreis Coburg. Im restlichen heutigen Oberfranken findet man den Nachnamen am Häufigsten. Die thüringischen Wurzeln des Judenbacher Bürgermeisters und seiner Heimat sind demzufolge ganz klar erkennbar und leicht nachvollziehbar.

Man wechselt auch die Krankenkasse nicht, wenn kurz zuvor erst noch Leistungen von der alten Krankenkasse bezogen hat.

Martin Truckenbrodt Frankenblick/Seltendorf Henneberg-Itzgrund-Franken e.V.